





BIBLIOTECA VIRTUAL DEL CIRCULO CRIOLLO EL RODEO

HISTORIA Y TRADICIÓN

POR RAUL OSCAR FINUCCI DIRECTOR DEL PERIODICO "EL TRADICIONAL"

Los Museos Olvidados

Existen en nuestro país innumerable cantidad de Museos alejados de la mano de Dios y, por sobre todo, de los responsables de su mantenimiento y cuidado. Así, a lo largo de nuestro territorio nos encontramos con personajes dedicados a su conservación y difusión, que con su esfuerzo personal y el de unos pocos "soñadores", logran llevar adelante la sobrevivencia, mínimamente digna, de edificios y memoria de los hombres y mujeres que forjaron nuestra patria.

En la Ciudad de General San Martín, a unos 13 kilómetros del Congreso de la Nación, se encuentra emplazado el Museo Histórico Regional "Brigadier Gral. Don Juan Manuel de Rosas", coterráneo del Museo Histórico "José Hernández-Chacra Pueyrredón", lugar donde naciera el ilustre autor de "El Gaucho Martín Fierro".

El MHR está ubicado en lo que fuera el Cuartel General de los Santos Lugares, sitio desde donde "El Restaurador" organizara la Batalla del Paraná y se preparara para el fatal desenlace de Caseros, el 3 de Febrero de 1852.

En la Calle Diego Pombo, a pocos metros de la Avenida Ayacucho, se erige esta casa que ha sido recientemente catalogada como "Lugar Histórico Nacional", certificando así, el Arquitecto José María Peña y la Comisión Nacional de Monumentos y Lugares Históricos, que ha sido uno de los edificios de aquel Cuartel.

Descubierto hace pocos años y rescatado por su Director, el Profesor Jaime González Polero, la llamada "Casa de Rosas" ostenta hoy su actual condición institucional, gracias a la labor denodada de este hombre que logró que su Municipio adquiriera el solar para convertirlo en la memoria viva de Juan Manuel de Rosas.

Este pequeño Museo ostenta un record de actos evocativos y cursos afines a su temática histórica que ha llevado recientemente al Dr. de la Cruz, en una brillante conferencia, a manifestar que debe ser en Gral. San Martín, el único lugar del país donde se recuerdan y conmemoran hechos tan importantes como olvidados, como el tratado de paz con Inglaterra que redactara el mismo Rosas.

El Profesor Polero es también Presidente del Instituto "Juan Manuel de Rosas" de Gral. San Martín, por ello trabajó codo a codo con el Brigadier Carlos French, Presidente del Instituto Nacional de Investigaciones Históricas "Juan Manuel de Rosas", para la materialización de la inauguración del Monumento Nacional llevada a cabo recientemente con la presencia del Sr. Presidente de la Nación, en una mancomunión de personalidades del espectro político y social sin banderías, que hace dudar de las intenciones de quienes escribieron ya miles de líneas en los medios gráficos, denostando, no sólo a Rosas, sino a la sola idea de ver un monumento en su honor, reflotando el fantasma de la Mazorca y de todas las historias inventadas o no en derredor del ilustre defensor de la soberanía nacional, que resiste a la tradicional enseñanza argentina de crear héroes en vez de próceres, ya que estos deben ser indiscutibles y, lamentablemente, inimitables, lo que los aleja de la posibilidad de que debería gozar todo humano normal, de seguir su huella. El prócer es aquel que debió sortear momentos difíciles y lo hizo con gloria y honor, ese ser humano tangible, ese que lucha por su patria y contra sus propios defectos con la misma dignidad.

Por eso, recordemos siempre que en cada museo olvidado, existe la memoria de un prócer y la lucha de un hombre de hoy por perpetuarla.